
 

 

 

 

   

 

Ata da 48ª Reunião Ordinária do CADES Santo Amaro - Gestão 2022/2024  

 

DATA: 30/09/2022 

LOCAL: Reunião virtual, por meio do aplicativo Google Meet 

HORÁRIO: 17h30 às 19h00 

 

PAUTA DA REUNIÃO:  

- Leitura do expediente e informes; 

- Aprovação da ata da Reunião Ordinária do CADES SA, realizada no dia 31 

de agosto de 2022;  

- Retomada das metas do CADES AS para o 2º semestre de 2022;  

- Projeto de Substituição de espécies arbóreas do território; 

- Implementação de jardins de Chuva com o apoio do CADES SA; 

- Discussão sobre a reciclagem do isopor no território- Parceria 

Coopercaps; 

- Definição da pauta da próxima Reunião Ordinária. 

 

                          

INFORMES E ENCAMINHAMENTOS PRÉVIOS 

- Convite Cláudia, encontro Sajama para Projeto de Manejo Arbóreo no dia 

6/9/2022 as 18:00 horas. 

- Mara ainda não indicou nomes para as Secretarias que irão compor o Cades. 

São elas: Esporte, Participação e parceria e direitos Humanos. 

- Cláudia e Gleice entraram como voluntárias do Cades SA. 

- M.do Carmo informou à Sylvia que conversou com Paloma (Docente em 

educação de....) para andamento do projeto de coletas seletivas nas escolas. 

- Termo de afastamento já foi encaminhada pela SVMA à Jaciara para 

formalização de seu desligamento do Cades. 



- Sugestão da Silvia para mudança do dia das reuniões mensais para sexta-

feiras, as 17:30. Como houve muita abstenção, esse tema será discutido no grupo 

de whatsapp. 

Aprovação da ata: 

 

 Retomada das Metas: 

Segundo relatos, os grupos organizados pelo Thiago não estão trabalhando em 

projetos, como era a ideia inicial. Apesar disso, Silvia listou alguns projetos que 

estão tendo o apoio e participação de membros do Cades, como:.....  

e citou dois projetos do Cades para esse segundo semestre de 2022: Os jardins 

de Chuva em Sto Amaro e a Proposta de localização de árvores que 

precisam de vistoria e possível substituição. Além destes, o projeto de 

reciclagem em escolas, encabeçados por Fanny e M. do Carmo.  

- Silvia vai verificar se o texto do projeto do plantio das árvores que precisam 

ser substituídas, já foi encaminhado para a subprefeitura de Sto Amaro. 

Gleice questionou se as árvores  seriam substituídas por serem exóticas e Cecília 

respondeu que só seriam substituídas as árvores mortas, independentemente de 

serem exóticas ou nativas. E essa substituição só pode ser realizada por 

subprefeitura ou Secretaria do verde e Meio Ambiente após análise e laudo 

técnico de profissionais da prefeitura.  

 

- Implementação de jardins de Chuva com o apoio do CADES SA: 

Cades está sendo chamado a participar do projeto, indicando locais para os 

jardins de chuva. Gisela comentou a respeito do curso da UMAPAZ a esse 

respeito, mas não há mais vagas disponíveis. 

Cecília comentou a falta de uma orientação técnica para que esses locais sejam 

efetivos para o bom funcionamento dos conceitos do jardim de chuva. Amanda 

sugeriu procurar alguns profissionais para nos auxiliarem nesse tema. Nomes 

sugeridos pelos presentes: Arq. Elisa Rocha e  Agrônomo Rodrigo Soares. 

Silvia ainda sugeriu uma conversa com o grupo Mulheres do Brasil para esse 

assunto de jardins de Chuva. 

 

- Discussão sobre a reciclagem do isopor no território- Parceria 

Coopercaps; 



Marília pesquisou a respeito do assunto e disse que o isopor não é recebido nos 

centros de reciclagem pois é muito leve e não é rentável, assim como alguns 

vidros. 

Adilson comentou da proposta já apresentada em vários fóruns, para a 

substituição dos caminhões de coleta por não trituradores, já que essa prática de 

triturar o material acarreta grande perda, porque o reciclável chega nas 

cooperativas muito misturado.  Adilson citou que parece que há perda de até 40% 

do material que chega na central mecanizada, da Av Miguel Yunes. 

Comentou também, que seria importante levar membros do Cades SA para 

outras associações como associação Comercial de Sto Amaro e Conseg, para 

falarem a respeito do tema de reciclagem. 

Gleice comentou que deveria ter uma mudança nos contratos para essa troca dos 

caminhões compactadores e sugeriu que a coleta de eletrônicos que houve na 

semana do meio ambiente, se estenda por todo ano e não só apenas uma 

semana. 

Silvia sugeriu que Sônia converse com Carioca (?) da Coopercaps, para convidá-

lo para uma reunião extraordinária a respeito de coleta seletiva e sugeriu que 

listemos as dúvidas a serem sanadas nessa reunião. 

Cecília sugeriu que Carlos Henrique, conselheiro Suplente do Cades SA, também 

nos oriente a respeito desse mesmo tema e como o Cades poderia trabalhar para 

uma melhora da coleta e reciclagem dos resíduos em Sto Amaro. 

 Foi sugerido que após esses encontros, o Cades pense em uma cartilha com os 

Conceitos básicos de resíduos Sólidos para ser distribuída. 

Amanda sugeriu dividirmos o nosso grupo em 2 grupos,  para agilizarmos os 

trabalhos: um para o tema de coleta seletiva e o outro para jardins de Chuva e 

projeto de Substituição de árvores. 

 

 

 

Definição de data e da pauta da próxima Reunião Ordinária : 

   A data e a pauta serão definidas pelo grupo de whats app 

 

ENCAMINHAMENTOS FINAIS: 



- Verificar se reunião extraordinária precisa constar em ata e se há 

obrigatoriedade de ausência justificada; 

-Verificar se as atas dos grupos de trabalho entram na ata de reuniões 

ordinárias ou extraordinárias; 

- Contactar Carlos Henrique e Carioca para possíveis reuniões extraordinárias 

e respeito de coleta seletiva; 

- Verificar de Doc. Projeto das árvores foi protocolado; 

- Pedir para Romã disponibilizar no grupo do Whatas app, o regimento interno 

 

 

  

 

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos da 48ª Reunião 

Ordinária do Conselho do Cades Santo Amaro - Gestão 2022/2024. 

 

 

Silvia Berlinck 
Coordenadora Cades Santo Amaro 

 

 

De acordo, 

 

 

Patrícia Penna Saraiva 
Subprefeita de Santo Amaro 
Presidente do CADES Santo Amaro  
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE E CULTURA DE PAZ DA 

SUBPREFEITURA DE SANTO AMARO 

LISTA DE PRESENÇA 48º REUNIÃO ORDINÁRIA  30/09/2022 

CADES SANTO AMARO - GESTÃO 2022/2024  

 

CONSELHEIROS ENTIDADE 
REPRESENTADA  

CONTATO ASSINATUR
A 

JUSTIFICATI
VA 

AUSÊNCIA 

SOCIEDADE CIVIL     

Titulares:     

Adilson A. Araújo  CADES Santo 
Amaro 

a3adilson@gmail.com  Presente 

Amanda Zoé F. Pares CADES Santo 
Amaro 

zoehpares@gmail.com  Presente 

Fanny Elisabete Moore   CADES Santo 
Amaro 

fanmoore@gmail.com  Ausente e 
justificada 

Maria do Carmo F.  Lotfi CADES Santo 
Amaro 

mmlotfi@yahoo.com.br  Ausente e 
justificada 

Marília Magnani P. 

Barros 

CADES Santo 
Amaro 

mariliamagnani@hotmail.com  Presente 

Rosangela da Silva CADES Santo 
Amaro 

  Ausente 

Silvia L. Sorroche 

Berlinck 

CADES Santo 
Amaro 

silvia@sorrisosustentavel.eco.br  Presente 

Sônia M. Nakano 
Felipone 

CADES Santo 
Amaro 

sonia.felipone@gmail.com  Ausente e 
Justificada 



     

Suplentes:     

Carlos Henrique A. 

Oliveira  

CADES Santo 
Amaro 

yurichan@uol.com.br  Ausente 

Gisela Franchini Corleto  CADES Santo 
Amaro 

gisela.franchini@hotmail.com  Presente 

Hugo Mendes Santa 

Cruz  

CADES Santo 
Amaro 

  Ausente 

Jaciara Schaefer Rocha CADES Santo 
Amaro 

arquiteturajaciara@gmail.com  Ausente 

Marcel Marques de Brito CADES Santo 
Amaro 

marcelmarquesdebrito@hotmail.
com 

 Ausente e 
justificado 

Maria Cecília A.de 

Oliveira  

CADES Santo 
Amaro 

ceciliaagco@gmail.com  Presente 

Thiago Luis Alves Maia CADES Santo 
Amaro 

thiagolamaia@gmail.com  Ausente e 
justificado 

     

PODER PÚBLICO     

Patrícia Penna Saraiva Sub. Santo Amaro   Ausente 

Mara Solange Pasi Sub. Santo Amaro   Ausente e 
justificada 

Dirceu Gomes 
Caramaschi 

Sub. Santo Amaro   Ausente 

Romã Meirelles SVMA   Ausente e 
justificada 

Roberta Ferreira de 
Souza 

SVMA   Ausente 

Voluntários:     

Cláudia Maksoud SAJAMA   Ausente 

Gleice M.Vasconcellos    Presente  

 


